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Abstract (en)
The handle (6) comprises a support frame (7), able to be fixed to the inside of the door (1), which delimits a base (12) and having a mouthpiece
(15). A mouthpiece fastening body (26) comprises a heel (30) which engages axially in the base. Locking means (32), comprising a movable part
(18) integrated with the support frame, hold the fastening body in a reference position where it is supported against the support frame. Constraining
means (38) activated from outside the frame displace the movable part and lock the fastening body in the reference position.

Abstract (fr)
L'invention concerne une poignée (6) de véhicule automobile, en particulier pour une portière latérale (1) du côté passager, comprenant un
châssis de support (7) pouvant être solidement fixé à l'intérieur de ladite porte (1) et délimitant une embase (12) ménagée le long d'un axe (13) et
présentant une embouchure (15); un corps (26) de fermeture au moins partielle de ladite embouchure (15) et comprenant un talon (30) s'engageant
dans le sens axial dans ladite embase (12); et des moyens de blocage (32) pour maintenir ledit corps de fermeture (26) dans une position de
référence dans laquelle ledit corps de fermeture est disposé en appui contre ledit châssis de support (7). Cette poignée est caractérisée en ce que
les moyens de blocage (32) comprennent au moins une partie mobile (18, 48, 58) intégrée audit châssis de support (7) et des moyens de contrainte
(38) actionnables depuis l'extérieur dudit châssis de support (7) pour déplacer ladite partie mobile (18, 48, 58) et bloquer ledit corps de fermeture
(26) dans ladite position de référence. <IMAGE>
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